

HERALDO DE ZAMORA

Siglo II Año XXV

DIARIO DE INFORMACIÓN, POLÍTICO E INDEPENDIENTE

Número suelto, 5 céntimos.

Ultimos telegramas de Madrid, Provincias y Extranjero

Franqueo concertado:

NUMERO 6.860

Suscripción. Capital, un mes. 1,25
Provincias, trimestre. 4,00
Pago. Portugal. 5,00
anticipado. República Argentina año, \$ 20 m. n.
Para el extranjero no se admiten suscripciones por menos de un año

Las grandes injusticias y los desvíos sociales se reivindican por la Prensa: A ella se deben todas las conquistas de la Humanidad. En el siglo XX la pluma vence a la espada.

VIERNES 21 DE FEBRERO DE 1919

DIRECCION Y ADMINISTRACION: SANTA CLARA 55
TELEFONO NUM 54

El periódico, como institución, es la lengua del mundo, la luz que ilumina la conciencia, la escuela donde se conoce al pueblo, la gran palanca de la civilización moderna.

ANUNCIOS Cuarta plana. 0,05 pts.
Primera 0,15
e inserción. 0,50
Reclamos y gacetas. 0,35
Remitidos, comunicados y boletines a precios convencionales

LA CASA RUEDA

CASA FUNDADA EN 1840

En la próxima semana, gran Exposición de Pañuelos de la China.

GRIPPE, BRONCONEURONIAS

Los que las hayan padecido deben tomar las Aguas de Caldelas de Tuy (Provincia de Pontevedra).

FORTIFICANTES DEL APARATO RESPIRATORIO

Informes y prospectos: Manuel Oliver, Alcalá, 97.—MADRID.
Venta de Botellas: ADMINISTRADOR DEL BALNEARIO.
Temporada oficial: De 1.º de Julio a 30 de Septiembre.

ACADEMIA PRADA

Preparación para Carreras Militares.

Núñez de Arce, 16 y 18.—TOLEDO

DIRECTOR: Don Adolfo Prada Vaquero, Profesor que fué durante ocho años de la Academia de Infantería.

Profesorado formado por exprofesores de Academias y Colegios Militares. Secciones de quince Alumnos.

Magnífico internado con calefacción por vapor en los comedores y sala de estudios: alumnos internos, medio pensionistas y externos.

Los estudios son a presencia del Director.

Para más detalles, pídase informes y Reglamentos.

Clínica Radiológica.

Juan Bermúdez Bernardo.

Interrumpidos durante algún tiempo los trabajos de este centro electro-médico, a consecuencia de las circunstancias excepcionales porque ha atravesado la industria, se han reanudado los exámenes de

RAYOS X

Imprescindibles en las enfermedades, Fracturas y Luxaciones de huesos y regiones articulares. Aneurismas de los grandes vasos, estrecheces pévicas, cálculos. Fijación y Extracción de Cuerpos Extraños (agujas, balas, monedas, etc.)

Tratamiento por

RAYOS X

del Lupus (tuberculosis de la piel). Epitelioma (cáncer de la piel). Pruritos (picores). Cupérosis. Queratosis. Verrugas. Tifias. Favus.—Pelada.—Hiperhidrosis (sudor anormalmente abundante). Práctica depilatoria, sólo cuando su uso se haga imprescindible, por razones estéticas o sociales.

Tratamientos por

DUCHAS DE AIRE

Comentarios políticos

Responsorio.

Políticamente el señor Rodríguez de la Borbolla, cacique mayor de Sevilla, ha muerto. La injusticia que dió muerte al estudiante de Granada ha tenido la virtualidad de llamar a la rebelión. Y primero el señor La Chica, ahora el señor Rodríguez de la Borbolla; esperando nuevas convulsiones del pueblo todos los que con malas artes tuvieron sojuzgadas hasta ahora a las regiones de España, el cacique que vé como poco a poco, a impulsos generadores de una vida nueva, va desapareciendo y esfumándose su predicamento. Todos se atrevieron ya con el cacique. Sus procedimientos inquisitoriales ya no inspiran a nadie terror. Ha bastado tirar con fuerza de una hilaza, para que la urdimbre del tejido, se haya ido rápidamente deshaciendo.

De esta galería hecha con maña, de los caciques de España, como dice el ingenioso Luis de Tapia, no era este señor Rodríguez de la Borbolla, que al renunciar a la jefatura del partido liberal sevillano, decide retirarse a la vida privada, ni el más repugnante ni el más odioso. El caciquismo del señor Borbolla era por decir-

lo así una cosa amable, tenía algo de sugestivo; fió más para consolidar su prestigio de amo, en el halago y en la sonrisa, que en la amenaza y en el trato duro y altanero.

Don Pedro Rodríguez de la Borbolla, don Pedro como sus paisanos le llamaban, era ante todo un admirable observador, que conoce las debilidades y vanidades de los hombres. En Sevilla sin su carácter llano, expresivo y acogedor; no hubiera sido posible el triunfo. En Sevilla toda nobleza, alegría y luz, un cacique, tirano y hurfano, como el cacique gallego, hubiera en las primeras luchas violentamente succumbido.

A los sevillanos, les satisfacía en cierto modo la hegemonía de don Pedro. Ya la aprovechaban bien ellos, ridiculizándoles en revistas, en semanarios y en pintorescos cuadros escénicos de clásico sabor. Era una venganza suave, sin odio, sin acritud; el sevillano, indolente y un poco fatalista, pensaba que acaso el cacique sustituto, viniera a hacer bueno a don Pedro, y resignados en su expecticismo, decían aquello de más vale lo malo conocido...

Dudamos que haya ningún sevillano que no deba un favor a don

Pedro. A ninguno tampoco desatendió. Cuantos de él necesitaron, siempre hubieron de encontrarle propicio, allí repantigado en un butacón de la Peña, con su eterna sonrisa, y con su espontánea prosopopeya de gran señor. Lo mismo dialogaba con el menestral que con el prócer; no era difícil verle pasear en coche por las principales vías en animada charla con un albañil o con un tendero; sabía ser democrata. En esto llevó una ventaja grande a sus hijos.

Jamás prosperó una campaña en contra suya. Se intentaron muchas; la gente, si la ocasión llegaba, asistía a los mítines en que se pronunciaban contra su obra, las más formidables diatribas, pero después, llegadas las elecciones daban sus votos a los candidatos que presentaba don Pedro.

Acceso fué en esto, en lo único que no tuvo suerte. De cuantos apadrinó hijos, yernos y amigos, todavía está por surgir el continuador del borbollismo. Y así no será de extrañar que el partido liberal sevillano pierda su consistencia y con la ponderación de los elementos políticos, vuelvan en Sevilla las luchas ciudadanas que por tanto tiempo estuvieron dormidas.

Con don Pedro Rodríguez de la Borbolla, se va un trozo de la Sevilla pintoresca. Nos explicamos que la noticia de su renuncia haya producido impresión. Para los sevillanos, es en estos momentos un conflicto, no tener con quien «meterse». Y lo que precisa, es que la oportunidad sea aprovechada. Ya que tanto empeño se pone ahora en descubrir a la Sevilla trabajadora, a la Sevilla que prospera, bueno será que al frente de la nueva etapa, figuren hombres nuevos.

Porque si desaparece un caciquismo, para que predomine otro, quizá más absurdo, no valía la pena el esfuerzo intentado. Y a nosotros, cantando a la España redimida, nos habría de pesar haber gastado inútilmente hasta la tinta que pueda consumir la impresión de esta crónica.

MAXIMO GIM.

Menudencias.

Ya escampa!

El chispazo de Granada, ha dado luz en Sevilla. Ya ha arraigado la semilla; ya comienza la cruzada.

Ráfagas de rebelión oren el suelo hispano. Guerra al caciquismo insano! ¡Abolida tiranía!

Acabe ese servilismo, que a tantos pueblos desdora, que al fin se acerca la hora de redimirse a sí mismo.

Ya en las ciudades hermanas la redención ha empezado; ya al caciquismo han tecado granadinas, sevillanas.

Con Las Chicas (no las bellas) creí el caciquismo muerto allí; pero ahora advierto que está un Periquito entre ellas.

Y como eso está muy mal, allá, en la alegre Sevilla, a ese Periquito chillá desde el cura al catedral.

Siga la santa cruzada que, en la rebelde Granada, un buen día se inició. Tirad vosotros abajo ¿Las Chicas? No; ese trabajo puedo bien hacerlo yo...

EMILIO MATO

Dos saltos de agua.

De interés para la provincia.

Estos últimos días hemos tenido noticias relativas para aprovechar dos saltos de agua situados en la cuenca superior del río Tera, cuyo origen está en la región NO. de la provincia de Zamora y al Sur de Sierra Cabrera.

Uno y otro salto tienen gran interés para los partidos de Ponferrada, Villafranca del Bierzo, Astorga, La Bañeza y Valencia de don Juan, por

que las casas de máquinas de los primeros distan de las capitales de los segundos 50, 70, 85, 95 y 100 kilómetros respectivamente. Esta circunstancia justifica la publicación de las características principales de dichos saltos.

La más saliente es, sin duda alguna, tanto en uno como en otro salto, la regularización, sencilla y segura del caudal durante todo el año con la utilización de lagos naturales de condiciones excepcionales para tal objeto, situados, además, muy cerca de las presas de derivación, a unos cuantos metros de distancia nada más.

Salto «Ribadelago». La derivación de las aguas se hace en el río Tera, inmediatamente aguas abajo de su confluencia con el arroyo que viene de la laguna de Lacillo, a 1.650 metros sobre el nivel del mar. El canal, que tiene poco más de seis kilómetros de longitud, puede llevar dos mil litros de agua por segundo, los cuales producirán doce mil quinientos caballos en el eje de las turbinas ya que la altura del salto pasa de seiscientos metros. La regularización del caudal puede conseguirse con la laguna de Lacillo, situada a 1.270 metros sobre el nivel del mar, que tiene capacidad suficiente para almacenar unos tres millones de metros cúbicos.

Salto «Cabreros». En la región sanabresa existe el lago más hermoso sin duda alguna, de España, conocido con el nombre de Lago de Sanabria. La superficie del agua en esta lago mide 360 hectáreas, con forma rectangular, de 3 x 1 kilómetros aproximadamente, a cinco metros de las orillas, la profundidad pasa de doce, siendo la máxima 50, en una zona que tiene 500 metros de ancho, en dirección N. S., y casi toda la longitud del lago. Este contiene en esta lago más de 160 millones de metros cúbicos.

El río Tera entra en el lago por el Oeste y sale por el Este donde se proyecta una presa de seis metros de altura para convertir el lago de pantano regulador. El canal tiene su origen en la orilla Sur y conduce doce mil litros por segundo que llegan a la casa de máquinas después de caer una altura de ciento veinte metros, produciendo en el eje de las turbinas catorce mil caballos.

La concesión del primer salto ha sido otorgada en los primeros días del mes actual a don Luis Sagrera y Ciudad, Abogado y Notario de Madrid, y a don Bienvenido Oliver y Román, Ingeniero de Caminos y autor de los dos proyectos. La del segundo se ultimará muy pronto.

En estos días se estudia por los concesionarios la cuestión relativa a la elección del sitio a donde se transpasarán los veinte mil caballos. Hay dos soluciones principales: una Ponferrada que pronto será un centro industrial de primer orden, y otra Valladolid, llevando la línea eléctrica por Benavente, Villafranca y Medina de Rioseco, con ramificaciones a La Bañeza, Astorga, Valdeiras, Valencia de Don Juan, Sehagún y Palencia.

El conflicto de las carnes.

La tasa que la Junta provincial de Subsistencias ha establecido para la venta de las carnes, ha puesto en un apuro a los tableros que surten la capital, los cuales según hemos oído decir, están dispuestos a darse de baja en la matrícula profesional y cerrar sus establecimientos, antes de llegar a la ruina total de sus intereses, ya bastante mermados desde que comenzó la terrible guerra europea.

Hoy por la mañana cuando estábamos dedicados a la tarea de emborronar cuartillas, visitaron nuestra Redacción los industriales tableros don Sandalio de las Heras, don Ventura Robledo, don Pedro Romero, don Justo del Pozo, don Leonardo Murel, don Angel Gómez, don Manuel Riesco, doña Visitación Fernández viuda de Fernandez, don Ramón Madero, don Bernardo Veloso y don Angel Veloso, quienes razonando y fundamentando con cifras y datos, nos demostraron que les era imposible vender a precio de tasa, una vez que compran a 150 reales la arroba de vaca, a 100 la de ternera y

el cordero con cabeza y acabado de desollar, a 2,75 pesetas kilo.

Los tableros de Zamora que tienen grandes deseos de beneficiar al pueblo, proporcionándole medios de nutrición en condiciones ventajosísimas, no pueden hacerlo por ahora, por impedirlo el elevado precio a que se cotiza el ganado en los mercados, debido a la exportación que diariamente se hace, a ciencia y paciencia de las autoridades.

La conferencia que los tableros tuvieron con nosotros fué extensa, y están documentados para demostrar al pueblo y a la Junta Provincial de Subsistencias que comprando a doce no se puede vender a seis.

Mañana se proponen visitar al gobernador civil señor Ignésón, al objeto de ver si se halla la fórmula de que puedan en ferias y mercados comprar barato para que los beneficios vayan después a parar al público.

Por último, nos manifestaron que de seguir subsistente la tasa, se verán obligados a no sacrificar reses mayores; ya que no las encuentran y las pocas que les ofrecen, las tienen que abonar a precios elevados.

Confiamos en que antes de estallar el conflicto, sellegará a una inteligencia entre la Junta provincial de Subsistencias y los industriales referidos.

Diario de un espectador.

Los médicos «bolcheviks».

El nuevo partido bolcheviki va resultándonos altamente simpático, desde que vemos la finalidad que persigue enseñando con el ejemplo lo práctico de su doctrina.

El ideal humano tiende, según parece, a que el triunfo de la democracia no sea una bella utopía sino una hermosísima realidad. La soberanía del pueblo debe ser absolutamente soberana y que no ocurra con ella lo que con los leones: que en la selva son los reyes y encerrados en una celda, enjaulados, son mansos como corderos.

El pueblo es así, «manso perdido», como diría el taurófofo Noel. Pero manso enjaulado y manso en libertad, sin que esa su mansedumbre se rompa ante los continuos latigazos que sus pseudo domadores le propinan.

En algunos puntos de Europa y de América, la humanidad, comprendiendo que su misión no es precisamente de sumisión, ha roto sangrientamente el círculo de convencionalismos que la aprisionaba y se ha declarado absolutamente libre.

Cuanto más esclavos eran, más libres son, demostrando que la esclavitud dura tanto cuanto los seres humanos quieren soportarla.

Los obreros bolchevikistas han arribado a España, impedir por el huracán ruse y han hecho presa en todas las clases explotadas de la sociedad.

Los obreros están hartos de sufrir las vejaciones que se les infligen y se levantan airados contra sus explotadores; y los médicos, como obreros que son, cansados de soportar la pesadumbre mortal del caciquismo tratan de aliviarse de tan amarga carga.

Ayer han celebrado en Bermillo de Sayago, el primer mitin de los organizados por el Colegio Médico de Zamora, que contra lo que se esperaba, resultó un éxito enorme.

Todos creían que los galenos se reunían en apretado haz, para obtener mejoras particulares y se vieron sorprendidos al conocer las aspiraciones legítimas que les animan.

El caciquismo rural, el más odioso de todos los caciquismos, hace en la actualidad a los médicos, muñecos de fácil manejo para fines electorales y para otros que denigran y degradan.

El más inculto de todos los monterillas, es hoy amo y señor del más estudianto y sobresaliente médico, que desempeña en la jurisdicción de aquél su misión benemérita.

Y esto ni debe ni puede en buena lógica subsistir. Las dotaciones de Beneficencia y Sanidad, deben ser consideradas como cosa sagrada, a menos que a la salud no la concedamos ninguna importancia.

Creíamos todos los profanos, que la clase médica proyectaba una huelga clínica, para alcanzar un sueldo mediante el cual pudiera vivir dignamente, y ayer pudimos comprobar que lo que desea es la creación de un ejército sanitario, encargado de evitar vejanzas como la que nos sonrojó durante el desarrollo de la última epidemia.

La Sanidad debe ser una función del Estado y no de los municipios. Los médicos titulares deben contrastar sus méritos en la oposición y el Gobierno está obligado a remediar con un socorro digno a los huérfanos y a las viudas de los facultativos que supieron morir en el puesto de honor que les señaló su profesión.

Los médicos tienen que triunfar en esta campaña, contra la incultura y contra el caciquismo.

Y para esa cruzada reclamamos un puesto en las filas de soldados, ya que para apóstoles no le plugo a Dios concedernos las dotes necesarias.

ESTRELLA TORRES DE EGO.

DESDE MORALEJA DE SAYAGO

La Iglesia, (aunque pobre y humilde) habla sido engalanada con exquisito gusto por las asociadas, destacándose en el Altar mayor, sobre un conjunto de flores y luces la esbelta escultura de la nueva Imagen.

La misa de ángeles fué cantada con gran afinación y gusto, por un coro de asociadas, dirigidas por nuestro infatigable Cura Regente don Bernardo Alonso, que tanta paciencia ha sabido ejercer en su preparación, oficiando de celebrante don Gonzalo Manteca, párroco de Pelilla.

Llegada la hora del panegírico, ocupe la Santa Catedral el expresado Regente, quien por largo rato deleitó a los oyentes, cantando en brillantes párrafos y lucida oratoria las glorias de la Augusta Señora, bajo el tema «Pérdida de grandes dones por el pecado, rehabilitación por María», que desarrolló de una manera magistral.

A las tres de la tarde se cantó por las calles de la población y por las mismas asociadas el Santo Rosario (composición del maestro Bustamante), siendo llevada la bendita imagen en hombros de los jóvenes del pueblo que se disputaban esta honra, y de regreso a la iglesia el coro cantó tres preciosas Aves Marías, que fueron muy del agrado del público por su esmerada composición.

La nueva imagen de María Inmaculada, es una verdadera obra del Arte. Durante el día nos vimos honrados con la presencia de casi la totalidad de los habitantes de las dehesas próximas que vinieron al pueblo con motivo del fausto acontecimiento, no citando nombres para no incurrir en omisiones involuntarias. Después de la función religiosa de la tarde, se organizó en la plaza pública un animadísimo baile con el típico tamboril.

Orgullosas deben sentirse las simpáticas hijas de María y muy especialmente nuestro digno Cura Regente, alma y promotor de la gran fiesta, por su brillante resultado, dejando recuerdos impercederos en la villa de Moraleja y sus contornos, alentando a unas y otras para que se repitan tales días, que tanto honran a Dios e instruyen a los pueblos en las verdades de la fe. RODRIGUEZ Y ARRIBAZ. Moraleja 12-2-19.

UN MITIN MEDICO En Bermillo de Sayago.

Un viaje feliz.-Recepción entusiasta.-Celebración del acto.-El regionalismo y la Sanidad.-Importancia del mitin.

Conforme estaba anunciado, ayer por la tarde se celebró en Bermillo de Sayago el primer mitin sanitario de los organizados por el Colegio de Médicos de esta provincia, a fin de preparar a la opinión pública para poder refutar la batalla que destierre los vicios y los defectos de que adolece la sanidad en España. El acto revistió una importancia extraordinaria, concurriendo a él las autoridades sayaguesas y nutridas representaciones de todos los pueblos de Bermillo-Fermoselle, que hacían insuficiente el salón de sesiones del Ayuntamiento, donde se verificó.

sentente que entre ellos figuraba el distinguido médico de Fermoselle don Antonio Díez, quien a pesar de sus setenta y cinco años, tenía los entusiasmos, no de un anciano, sino de tres jóvenes de veinticinco años juntos. A continuación habló Don Abelardo Prieto. Comienza su discurso dirigiendo un saludo cariñoso a Sayago y a todos los allí congregados explicando documentadamente la finalidad que se persigue con la campaña iniciada por la clase médica española haciendo presente que al público interesa tanto como a los facultativos el éxito de esta cruzada: ya que estos persiguen la dignificación de la clase, mientras que a aquel le afecta en su salud material.

Recordó los estragos causados en el mes de Septiembre y Octubre últimos por la epidemia gripal, culpando de ellos al Gobierno que no quiere facilitar los medios para prevenir lo que cuando llega tiene difícil cura. Explicó los peligros que de nuevos nos amenazan por haberse registrado en la actualidad nuevos casos de gripe en Zamora y en varios pueblos de esta provincia, que aunque por fortuna son benignos, no sabemos los caracteres que puede alcanzar. Habló con gran elocuencia de Sayago, patria de Viriato el invicto, y dijo que ahora la lucha no era contra los romanos sino contra los malos españoles que dejan morir a la patria sin acudir a predecirla atenciones y cariños que le son indispensables.

Leyó el programa mínimo aprobado en Madrid y explicó punto por punto el alcance de su articulado. Recordó al médico de Fresno de Sayago don Vicente Hernández muerto a consecuencia de la gripe, dedicándole cariñosas frases que el orador hizo extensivas a un hermano del digno juez de Bermillo, señor Valera que, siendo farmacéutico, sustituyó al médico en la visita de epidemias y sufrió el contagio a consecuencia del cual falleció. Terminó expresando su gratitud al público que le escuchaba pidiendo que se interesase por la creación del ejército sanitario.

Don Gregorio Salgado. Expresó su deseo de hablar como ciudadano y no como médico porque la obra iniciada por los médicos no era otra cosa que la iniciación del triunfo de la soberanía del pueblo. Modestamente explicó los trastornos y los gastos que ocasionan a una familia las múltiples enfermedades que afligen a la humanidad y les que sufre el Estado cuando no es previsor y vela por la salud de los ciudadanos. La batalla contra las epidemias evitables como son casi todas no debe ser obra individual sino social, por que no afectan a un solo individuo ni a un pueblo sino a todo el mundo, porque a los microbios no los detienen valladas, ni fronteras, ni maulsers, sino que se externalizan con medidas de profilaxis.

Por eso esta campaña con la que no perseguimos beneficios económicos, sino que aspiramos a que cada cual se compenetre hasta donde llegan sus derechos y cual es el límite de sus deberes. Yo no digo que como médico que soy, gane poco. Me considero pagado con el haber que me han asignado. Lo que sí me produce vergüenza es ver como todos los esfuerzos que realizo se esterilizan frente al abandono en que el Estado tiene a la Sanidad en España. Lo mismo que hay un ejército de valientes para garantizar el orden, queremos que se constituya el ejército sanitario para garantizar la salud de nuestros padres, de nuestros hijos, de nuestros hermanos. Constituímos una clase abnegada, una clase generosa, una clase altruista como ninguna. Veo que la defensa contra unos enemigos ocultos, desconocidos está abandonada y pide que quien esta obligado a ello, el Estado se apreste a garantizar la vida de los españoles.

Don Antonio Díez. El decano de los médicos sayagueses dos veces respetable, por sus años y por sus talentos, hizo una calorosa defensa de la Sanidad cuyos progresos en España son debidos a la clase médica que viene labrando callada y silenciosamente por los progresos de la ciencia de curar. Yo, que ya puedo decir que conquisté a Granada la chica, vengo como soldado disciplinado a colocarme una vez más en el puesto que se me señale para dar la batalla contra los enemigos naturales que llamamos enfermedades. Hace muchos años vivimos a esta nuestra tierra natal el señor Almendral (padre de los actuales médicos, don Amador, don Pedro y don Modesto) y yo con el título conquistado en las aulas universitarias dispuestos a luchar contra la incultura de las gentes y contra las autoridades. Refirió pintorescamente lo que era en aquel entonces Sayago, las viviendas que existían y lo que era la Sanidad en tierra sayaguesa. Dijo que Sayago era hace 30 años un monte plebérico de fieras, y que para exterminarlas había unos cuantos romancistas. Trata de la vergüenza que supone la existencia en el año diez y nueve del siglo xx de fiebres tifoideas, difteria, y otras enfermedades como la viruela única enfermedad que es fácilmente evitable. Dedicó elogiosas frases al gobernador civil de Madrid don Leopoldo Romeo por haber obligado al vecindario a vacunarse, con lo que demostraba su amor por la patria. España—dijo—es el país de las leyes... incumplidas por culpa del caciquismo y de los Gobiernos, añadiendo que la higiene solo se impone por la cultura o por el palo, y que a los malos Gobiernos hay que barrerlos, no con escoba sino a trabucazo limpio. Cantó un himno al Magisterio que había sabido redimirse del yugo de los Municipios que son por lo general la exaltación de lo más inculte y lo más inepto. Refirió que en el año último, en una escuela de Fermoselle había asistido él a diez niños que padecían epistaxis. Queremos armas para combatir las enfermedades y las exigimos porque tenemos conciencia de nuestros deberes. No hemos jurado como hacían antiguamente nuestros colegas, por que la sola posesión del título, es una garantía del cumplimiento de nuestro deber. Dijo que el año pasado había ocurrido en Fermoselle un caso de viruela y que él como médico ordenó el aislamiento del enfermo. No quisieron cumplir mis órdenes y en el pecado llevaron la penitencia ya que diez jóvenes que acompañaban con frecuencia al varietoso padecieron la misma enfermedad. Habló de la inmaterialidad que antes existía en todo el distrito de Sayago y de su desaparición gracias a los médicos que han hecho fructifera campaña para conseguirlo. Y después de extenderse en consideraciones acerca de diversos extremos relacionados con la sanidad, hizo ver como los médicos pedían para todos menos para ellos.

Don Pedro Almendral. El médico ferense de esta capital, explicó su presencia en este acto manifestando que realmente no tenía nada que decir, después de lo brillantemente que habían emitido sus opiniones los compañeros que le habían precedido en el uso de la palabra. Habló el señor Almendral, de que los ferenses perseguían la misma finalidad que los titulares, y señaló la anomalía de estar considerados como funcionarios del Estado, sin que éste se cuide de pagarles, porque los pagan, cuando los pagan los Municipios. Después de explicar como se hacían las autopsias y como se realizan términos expresando que si por ley biológica los caracteres de los padres pasan a los hijos, él reclamaba un puesto en el perillito de más peligro para luchar como su padre lo hiciera por la salud de sus conciudadanos.

Don Dacio Crespo. Saludó al alcalde y al pueblo y a sus compañeros que demuestran sus entusiasmos por la carrera uniéndose en apretado haz para que la Medicina deje de ser lo que es y sea lo que debe ser. El señor Crespo Alvarez culto y distinguido médico director de la Beneficencia provincial y digno presidente del Colegio de médicos dedicó frases cariñosas de inmediato elogio a HERALDO DE ZAMORA, único periódico que había enviado un representante a Bermillo para que extendiese por los ámbitos de toda la provincia el eco clamoroso del primer mitin que los médicos zamoranos para reclamar la reglamentación de la sanidad. Explicó elocuentemente el señor Crespo la razón por la cual se celebraba este primer acto público en

Bermillo y manifestó su creencia de que el más lisonjero éxito coronaría la empresa, en la que están empeñados todos los médicos españoles. Desarrolló magistralmente el tema de la vivienda y la salud, intercalando algunos ejemplos históricos que demostraban sus aseveraciones. Explicó lo vergonzoso, lo denigrante que resultaba para los médicos españoles y más para los zamoranos que aún existieran en Sayago casos de Pelagra, enfermedad conocida por el mal de la rosa. Ya tenemos base para la constitución del Ejército Sanitario puesto que podemos contar con el Estado Mayor. Lo que falta es organizar las huestes que son las que deciden las batallas. Hablé de la última epidemia gripal y expuse la anomalía en que había ocurrido el Estado invirtiendo sendos millones en adquirir desinfectantes que no sirven para nada y que están almacenados en casi todos los Gobiernos civiles y otras veces enviando a París comisiones con dietas de 1.000 pesetas diarias cada individuo sin que fuera satisfactorio el resultado de ese viaje que podemos llamar de sport. Trato del nombramiento de los titulares manifestando que deben hacerse mediante oposición y no hacerlo como en la actualidad ocurre por el favor que no siempre está del lado del mérito. Resumió los discursos de sus compañeros, recibiendo como todos los oradores frecuentes y entusiastas aplausos. Una moción. Don Antonio Díez volvió a hacer uso de la palabra para presentar una moción importantísima. Los médicos catalanes—dijo—no quieren apoyarnos porque son separatistas, en los que ha germinado la semilla que arrojara un día Prat de la Riba. ¡Cataluña no es un trozo de la nación española, sino una nación ajena a ella! Así, en unas cuantas palabras, surge, clara y palpante, aquella doctrina de odio predicada por Prat de la Riba: «Nosotros, que nos sentimos miembros de otra raza, de otra nacionalidad, hoy como ayer, como siempre, hendamos diferencias de la nacionalidad española o castellana que el Estado español represente; nosotros, que jamás hemos saboreado como propios sus glorias, ni jamás hemos llorado como nuestra «sus derrotas...» Ahí está, bien claro, todo lo que es el nacionalismo catalán, que ayer arrojó la careta del fingido amor patrio. Esa es la esencia del discurso separatista del señor Cambó, ese hombre que hace tres años escribía parecerle «difícil decidir si es la España de hoy o la de un siglo atrás la que señala un grado mayor de vilipendio». Y termina proponiendo, que los médicos españoles, guiados por el amor que sienten hacia la madre patria declaren el boicot a todos los específicos y productos de la farmacia catalanes. Fue ovacionado. Al terminarse el mitin, los médicos fueron obsequiados espléndidamente por su compañero don Amador Almendral, quien guardó todo género de atenciones, que desde aquí le agradecemos, a nuestro enviado. El regreso se efectuó a las siete de la tarde, llegando a Zamora sin novedad. El mitin próximo. El segundo mitin de los médicos para proseguir la campaña sanitaria, se celebrará el próximo domingo a las tres de la tarde en el teatro La Torre, de la vecina ciudad de Toro. Usad la "Mentosona", contra la gripe

NOTICIAS Se ha posesionado de la cátedra de Preceptiva e Historia Literaria, de nuestro Instituto general y técnico el culto literato don Pedro Antonio Martín Robles, aventajado alumno de la Universidad salmantina. Sea bien venido el señor Martín Robles y reciba nuestro cariñoso saludo. Enfermedades de la vista DON LUIS BIAZ HERNANDO OCULISTA Procedente del Instituto Oftalmico de Madrid. Practicase toda clase de operaciones; extracción de cataratas, permanenciando los operados breves horas en cama; curación de las rijas sin dolor y en cinco días, aproximadamente. Se gradua la vista. Consulta de 10 a 1 y de 3 a 5. Santa Clara 59.—Zamora. El vecino de Peñausende Andrés Sastre, ocupó hoy por la mañana el banquillo de los acusados en esta Audiencia para responder ante el jurado de Bermillo de Sayago, de un delito de violación, celebrándose el juicio a puerta cerrada.

¿Por qué le conviene a usted comprar sus trajes en la casa de Cuesta?

— Por siete razones — PORQUE con ello economizará usted dinero. PORQUE con ello conseguirá usted vestir elegante. PORQUE sus géneros son de un resultado excelente. PORQUE sus géneros son de un colorido inalterable. PORQUE presenta las últimas novedades en paños. PORQUE no tiene rival en precios, gusto y calidades. PORQUE posee una hermosa colección desde seis a noventa pesetas el corte completo. [CORTES DE GABAN DESDE DOCE PESETAS Luis de la Cuesta. Santa Clara número 12.

SABAÑONES

no ulcerados, desaparecen con el Linimento García número 1. Precio 1 peseta. Sabañones ulcerados, desaparecen con el Linimento García número 2. Precio 1 peseta. De venta en la Farmacia y Droguerías de GARCIA CAPELO

En el acto del juicio, el teniente fiscal señor Iglesias, modificó su escrito de conclusiones, en el sentido de considerar los hechos como constitutivos de violación en grado de tentativa. El defensor conformóse con la petición y la madre y perjudicada, otorgan el perdón y el tribunal dictó sentencia absolutoria con todos los pronunciamientos favorables. Guerra a los sabañones. ¿Queréis conservar vuestras manos sin sabañones? Usad el SABANOL. Los padecéis ya, y queréis curaros, seguidlo sin que vuestras dedos se deformen. Usad inmediatamente el SABANOL. Es el remedio más seguro para curarlos radicalmente, estén o no ulcerados. Al notar los primeros síntomas, acudir al momento al SABANOL de López Avente. Precio: Una peseta frasco.—De venta en la farmacia y droguerías de GARCIA CAPELO

La conferencia anunciada para mañana sábado en el Colegio de Médicos, ha sido aplazada, por encontrarse enfermo el conferenciante don Gregorio Alenoso. Se anunciará oportunamente. Venta se hace de lo siguiente: Una casa en el arrabal de Cabañales, número 20, de la calle del Sepulcro. Des tierras, sitas en término de esta ciudad, una a Santiuste, de una fanega y cuatro celemines, y la otra al Prado Redondo, de ocho celemines. También están a la venta: un carro usado y una máquina segadora atadora marca Deering. Informará el procurador don Zacarías Martínez, Traviesa 14.—Zamora.

El alférez de Carabineros, don Anselmo Benítez Gago, ha sido destinado a la Comandancia de Zamora. DR. HERMINIO E. PINILLA de la clínica del Dr. Azúa en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid SECRETAS, PIEL Y NIÑOS Cura radical de flujos, picores y erupciones. Aplica Sueros-Vacunas, 606, 914 y 1.116. Horas: de nueve a una del día y de siete a once de la noche. Damas, 25.—ZAMORA.

Libramientos a satisfacer mañana en esta Pagaduría de Hacienda: Alcalde de Puebla 1.976 Ildefonso Martín 2.000 Manuel Velasco 7.842

MENTOSONA Eficaz preservative contra la gripe. Profiláctico microbicida y antitácico. Farmacia de F. Ferreras

Ayer salió para Madrid el teniente de Carabineros don José Gallego Marquina, estimado amigo nuestro. Lleve feliz viaje. Colonia E. S. A. de la Unión Alcohólica, se vende a 3 pesetas el frasco de un litro. Rogelio Cacho (antes casa de Puga) Malcocinado 1, Zamora.

Ha sido destinado a la Comandancia de Carabineros de Navarra, el teniente de la de Zamora, don Benito Hernández Villamor.

Ama de cría.—Soltera, de veinticuatro años de edad, leche de ocho días, desea colocación para casa de los padres. Informará en Bóveda de Toro Joaquina Hernández.

REGISTRO CIVIL MOVIMIENTO DE POBLACION NACIMIENTOS Jesús Peribañez Martín. DEFUNCIONES Rosa Rodríguez Fernández, de un mes. Gaspara Hernández Alonso, de cuarenta y siete años.

Usad la "Mentosona", contra la gripe

Hoy hace un año que bajó al sepulcro, confortada con los Santos Sacramentos, la respetable y distinguida dama doña Benigna Alvarez Iturriga, viuda de don Antonio Crespo Carro, madre amantísima, que al morir dejó a sus hijos sumidos en el mayor desconsuelo y amargados por tan sensible desgracia. Por el eterno descanso del alma de la virtuosa señora, hoy por la mañana se han celebrado misas en el templo parroquial de San Juan de Puerta Nueva y capilla del Hospital de la Encarnación, donde se expuso a las doce a S. D. M. y a las seis de esta tarde se rezó el Santo Rosario y se verificó la Reserva. A las diez de la mañana se celebraron en San Juan de Puerta Nueva, solemnísimas honras fúnebres de Cabe de Año, y en el espacioso templo, vimos representaciones de todas las clases sociales que testimoniaron con su presencia en los actos piadosos, las simpatías que en Zamora gozan los hijos de la que en vida se llamó doña Benigna Alvarez Iturriga la cual se hizo acreedora al respeto y estimación de cuantas personas la trataron. Descanse en paz la bondadosa e inolvidable señora y reiteramos a sus apreciables hijos los señores de Crespo Alvarez, la expresión de nuestro sentido pésame por la desgracia que lloran yuplicamos a nuestros lectores encomiendan a Dios Nuestro Señor el alma de la finada.

Con motivo de cumplirse hoy el primer aniversario del fallecimiento de la virtuosa señora doña Francisca Espejo Calvo, viuda de don Enrique Cortada, se han celebrado misas en el templo parroquial de San Vicente Mártir, capilla de Nuestra Madre, aplicadas por el descanso eterno de tan bondadosa señora, modelo de virtudes. Reiteramos a su hijo don César, estimado amigo nuestro y demás familia, nuestro pésame.

BAR NOVELTY El mejor situado.—El mejor servido.—El preferido por el público. Planta baja del Nuevo Teatro ZAMORA Usad la "Mentosona", contra la gripe.

POR TELEFONO

(De nuestro corresponsal Sr. Sánchez Ortiz)

Los realistas portugueses en Puebla de Sanabria.

(POR TELEGRAMA) Puebla 21 (9 m).

He tenido ocasión de hablar personalmente con el jefe de la columna de las tropas monárquicas portuguesas, que operaba desde la contrarrevolución en la provincia de Braganza, para instaurar en el trono a don Manuel y cumplir las órdenes del cabecilla Paiva Couceiro.

Llamase don Joaquín Rangel y al presentarse en Puebla, preguntó a las autoridades si podían internarse en territorio español, previas las formalidades necesarias.

Las autoridades sanabresas que tenían órdenes de los ministros de la Guerra y Gobernación y de los gobernadores civil y militar de Zamora, para consentir según las leyes, su internamiento en España y provincias no fronterizas, acordaron admitir a 13 jefes y oficiales y 181 clases e individuos de tropa.

Al pasar Calaber, se les recogieron dos automóviles, una motocicleta, trece cabezas de ganado caballar y mular, doce sables y un fusil.

Los cañones, el resto del armamento, municiones y autos, los dejaron abandonados al huir, en el pueblo de Portelo (Portugal).

Más noticias.

Anoche llegaron a esta villa 140 portugueses con sus correspondientes oficiales.

Traen tres autocamiones y varios heridos, de los republicanos le hicieron en el último encuentro.

Antes de atravesar la frontera española, estos ciento cuarenta hombres, dejaron las armas en un caserío de su territorio.

El resto de esta columna se dispersó en Portugal.

Como el armamento de los realistas está abandonado en Portelo, ignórase en Puebla el sistema del mismo, y todo cuanto se diga de los internados es pura fantasía.

Las autoridades están al habla con los gobernadores civil y militar de Zamora, quienes transmiten por telegrama las órdenes que reciben de los ministros de la Guerra y Gobernación, acerca del derecho de hospitalidad.

MATO.

(Conferencia telefónica)

Madrid 21 (9,30 m.)

CONSEJO DE MINISTROS

Conflictos sociales y escasez de trigo.—La incautación de barcos alemanes.

El Consejo celebrado anoche en la Presidencia del Consejo de ministros comenzó a las diez de la noche, terminando a la una de la madrugada.

La nota oficiosa facilitada limitase a expresar que el ministro de la Gobernación dio cuenta de las últimas noticias relativas al Estado de las huelgas planteadas en Barcelona, especialmente de la huelga canadiense, noticias que, por desgracia, acusan mayor gravedad que las recibidas con anterioridad a este Consejo.

El Gobierno examinó detenidamente las medidas que, para conjurar estos conflictos, proponen la autoridades de Barcelona, acordando la línea de conducta que entre ellos se debe seguir.

El ministro de Abastecimientos, continuando la exposición que había hecho en el Consejo matutino sobre la situación creada en Madrid y diversas poblaciones, especialmente del litoral, por la escasez de trigo y por la falta de los arribos de cargamento de ese cereal de la República Argentina.

Fize presente en cuanto al primer extremo, que había desaparecido todo peligro de escasez de trigo y harinas en Madrid, y que entendiendo que la tasa del pan era función esencialmente municipal, rehusaba tomar sobre sí la decisión de acceder a la petición de los patronos panaderos, con daño para el vecindario madrileño.

En cuanto al segundo asunto, expresó la necesidad de poner en práctica disposiciones de urgente eficacia y sobre las cuales deliberó extensamente el Consejo.

El jefe del Gobierno dio cuenta del resultado satisfactorio con que había terminado la negociación seguida con motivo de la incautación de seis barcos alemanes que llevan nombre español.

El presidente manifestó al ha-

cernos la referencia oficiosa, que ésta no tenía ampliación porque en ella se expresaba fielmente todo lo tratado en la reunión del Gobierno.

El Conde, que estaba muy cansado de la actuación que había realizado durante el día, se acostó inmediatamente.

Ampliación del Consejo.—La huelga canadiense.—Discusión no aceptada.

Aunque no se facilitó nota amplificativa del Consejo de ministros, por lo avanzado de la hora, sabese de un modo indubitado, que la agravación de la huelga de los obreros de la sociedad canadiense de Barcelona fué la causa que motivó la reunión de los ministros.

Se adoptó alguna medida de previsión.

El Gobierno hállase convencido de que no faltará pan en Madrid.

Dada la situación difícil en que se encuentra el señor Argente, por la agravación del problema de las subsistencias, puso el cargo a disposición del Conde de Romanones, quien no se lo aceptó, aunque su permanencia en el ministerio de Abastecimientos dependerá del curso de los conflictos planteados.

Romanones en Palacio.—Huelga de panaderos.—Los presupuestos.—El conflicto canadiense.

Después de la sesión del Congreso, el presidente del Consejo de Ministros estuvo en Palacio enterando al Rey extensamente de la marcha de los debates en ambas Cámaras, y del estado de los conflictos sociales, especialmente de los últimos informes recibidos de Barcelona, donde la situación es poco satisfactoria, y obligará al Gobierno a tomar una enérgica medida, que probablemente aparecerá en la Gaceta de hoy o mañana.

También dió cuenta del conflicto panadero en Madrid.

En todas las tahonas se ha trabajado esta noche normalmente.

Entre los obreros candelistas se circularon órdenes para comenzar hoy la huelga.

Esta se limitará a los candelistas, no interrumpiendo las labores de los obreros de pan de lujo.

Las autoridades en prevención de que falle el pan mañana, por la suspensión de las jornadas de la tarde, han telegrafiado a las provincias limitrofas para que preparen envíos de pan.

El Subsecretario de la presidencia señor Morote, ha citado a los jefes de las minorías del Congreso con objeto de lograr que se aligere la discusión de los presupuestos y de la autonomía.

Puede ocurrir que los jefes de las minorías adopten algún acuerdo para acabar definitivamente con este asunto.

La huelga canadiense se ha agravado por haber sido admitido en sustitución de los huelguistas los equipos militares.

Es posible que un ministro o un alto funcionario vaya a Barcelona para arreglar esta huelga.

SANCHEZ ORTIZ.

(CONFERENCIA TELEFÓNICA) Madrid, (21 10 m.)

DE ESPAÑA

Conferencia de autoridades.—Los conflictos pendientes.

Dicen de Barcelona que asegúrase que en la conferencia que por la mañana celebraron el gobernador civil y el capitán general trataron entre otros asuntos, de las cuestiones sociales planteadas, las cuales no ofrecen optimismo alguno.

La huelga de «La Canadiense» ofrece ya un aspecto menos grave, tendiendo a resolverse.

En cambio se ha agravado la huelga del arte textil.

Hoy se han cerrado más fábricas que el día anterior.

Renace la tranquilidad. Depósitos de huevos descubiertos.

En Palma renace la tranquilidad, habiendo abierto sus puertas todos los comercios.

Los tranvías circulan custodiados por soldados.

Estos vigilan por toda la ciudad. Se han efectuado registros domiciliarios para buscar las mercancías rebadas, y se han descubierto depósitos de pescado y huevos destinados a la exportación clandestina.

El temporal.—Carros detenidos. Comunican de Tortosa que a cau-

sa del temporal de lluvias, se han originado grandes desprendimientos de tierras, hallándose detenidos en la carretera de Valderrobile más de setenta carros, con cargas de aceite para Tortosa.

Sentimiento por el atentado contra Clemenceau.

El Presidente de la Diputación de Valencia, el alcalde y otras autoridades y presidentes de varias entidades y corporaciones, telegrafiaron al embajador francés, expresando el sentimiento por el atentado de que ha sido víctima el jefe del Gobierno Francés.

Por el consulado desfilaron centenares de personas, dejando tarjeta. También concurrió la colonia francesa.

Hallazgo de un cadáver.—¿Es el Federal?

En el monte de Fuensanta, Murcia, se ha encontrado el cadáver de un anciano como de setenta años, con un baizao en el parietal derecho y una cuchillada en el cuello.

Créese que se trata del industrial madrileño apodado «El Federal».

Detención de reclutas.

Por motivo del temporal, se encuentran en Cádiz a bordo del «Larache» más de 2.000 reclutas detenidos.

Tan pronto como amaine el tiempo marcharán a África.

Desciende el Tajo.—Junta de defensa en un asilo.—Propósitos criminales.

Paulatinamente van descendiendo las aguas del Tajo en Toledo.

Se están recomponiendo los desperfectos causados en la vía pública.

En el asilo de San Pedro y San Martín, ocho mozalbetes se constituyeron en junta de defensa contra los celadores.

Entre los artículos del reglamento porque se regían, figuraba uno fijando la cuota semanal de cinco céntimos para comprar revolvers, a fin de asesinar a los celadores.

En otro artículo se trataba de promover un plante.

El director sorprendió el complot y expulsó al cabecilla.

Los siete restantes, burlando la vigilancia se han fugado del asilo.

Se practican averiguaciones para la captura.

SANCHEZ ORTIZ.

ULTIMA HORA

Madrid 18 (3 t)

Alcance telefónico

El nuevo ministro de Abastecimientos.—Conflictos sociales.—El aumento de la guarnición de Zamora.—Otras noticias.

Romanones acudió al ministerio de Estado hoy a mediodía recibiendo la visita del gobernador civil, señor Remeo; del alcalde, señor Garrido Juaristi y del que hasta hoy ha sido ministro de Abastecimientos don Baldomero Argente.

Este dijo a los periodistas que ya no formaba parte del ministerio.

Los repórteres indagaron pudiendo comprobar que había sido designado para reemplazar al señor Argente el diputado conservador basadista por el distrito de Lugo don Leonardo Rodríguez, quien ha abandonado a su jefe político pasándose a las filas liberales romañistas.

Desde hace algún tiempo se venían realizando estas gestiones de acercamiento siendo el paso definitivo el nombramiento de ministro.

Romanones mal humorado recibió a los periodistas a los que confirmó la dimisión de Baldomero Argente y el nombramiento de Leonardo Rodríguez, quien tomó posesión de su cargo hoy por la mañana en presencia del Conde de Romanones.

El Diputado y periodista Eduardo Barriovero visitó al presidente para anunciarle la inminencia de la huelga de obreros mineros de Riotinto, esperándose para iniciar el paro la llegada a España del director de la explotación que se encuentra en Londres.

La huelga general de Sevilla volverá a reproducirse con las consecuencias desagradables que de ella se derivan, en el caso casi seguro de que intente hacerse cargo de la provincia el gobernador civil que desempeñaba el destino cuando se desarrollaron los últimos sucesos.

Hoy, a pesar de los anuncios que se habían hecho, han funcionado nor-

malmente las tahonas de esta Corte. Esta tarde se celebrará en Madrid un mitin obrero.

El diputado a Cortes por esa capital don Antonio Rodríguez Cid, acompañado de los concejales señores Cardenal y Carrascal, visitó hoy por la mañana al ministro de la Guerra, para gestionar el aumento de la guarnición en Zamora.

El general Muñoz Cobo, prometió a sus visitantes que si fuera indispensable acordar el traslado de las compañías del Regimiento Toledo que están de guarnición en Bejar y en Ciudad Rodrigo, éstas serían destinadas a Zamora.

Respecto a la construcción del cuartel de caballería en el campo de los Cascajos, el señor Rodríguez Cid obtuvo detalles importantes que le facilitaron los jefes de sección de Estado Mayor y de Ingenieros con los que estuvo conferenciando.

La Gaceta publica hoy un decreto del ministerio de Gracia y Justicia, concediendo los beneficios de la ley de libertad condicional al penado recluido en la cárcel de Zamora Mariano Torices Rojo.

LOTERIA NACIONAL

Sorteo celebrado hoy 21 de Febrero.

NUMEROS	CAPITALES	PESETAS
21.856	Salamanca	150.000
15.495	Madrid	70.000
9.364	Madrid Manresa	30.000

En Zamora

CON 500 PESETAS

18.674.

SANCHEZ ORTIZ

Imp. de Enrique Calamita.

Venta de casas.

Se hace en esta ciudad de las señaladas con los números 30 de la calle de la Cárcaba y 16 de la calle del Puente, en inmejorable estado.

Del precio y condiciones, informará su dueño, que habita en la señalada con el número 16.

Se vende la casa, número 12

de la calle de la Plata. Tiene entresuelo, principal y segundo y jardín. Para tratar, con don Bernardo Alonso Redoli, Avenida de Requejo.

Venta de paja.—Se venden 14.000 arrobas de paja de trigo. Para tratar con Casimiro Matilla, comerciante, Torres del Carrizal.

AVISO

El despacho de coches de Ricardo Gómez (Pintas), se ha trasladado a la calle de Santa Clara (frente al Casino), en el cual encontrará su numerosa clientela toda clase de servicios particulares de coches y carros para dentro y fuera de la población.

Esta casa es independiente y nada tiene que ver con las demás del mismo oficio.

Teléfono número 33.

IMPRESOS para los Presupuestos, Repartimientos, Rústica y Urbana, Padrón, Cédulas personales, Matriculas; editados en papel de barba clase superior.

Pedidos, Librería de Vitaliano Barroso, Benavente.

Verdadera ganga.

Patatas comunes a 2'75 pesetas arroba.

Tremesinas, a 3'50

Las vende Felipe Crespo, en las Escuelas de San Lázaro y Plaza de Eugenio Cuadrado.—Zamora

Usó la «Mentosan», contra el gripe

HOMBRES

Faltes de energías, nervioso-musculares, impotentes, gastados por abusos de Venus, solitarios, alcoholistas, pesares, estudios, & viejos sin años, recobrarán las fuerzas de la juventud con el VIGOR SEXUAL KOGH de uso externo. Los medicamentos al interior, si son débiles, estropean el estómago y no producen efecto, y si son fuertes matan la salud. El VIGOR SEXUAL KOGH se vende en las boticas bien acreditadas del mundo. Conviene que para determinar el grado de DEBILIDAD se pida a la CLINICA MATEOS, Arenal, 1.º, MADRID (España) el GRAFICO SEXUAL, y se recibirá gratis por correo, reservadamente.

Preciso a hombres y casadas «Antes en el lecho conyugal y después a tres pesetas librerías de Zamora. Por correo, pídase a Editorial, Arenal, 1.º, MADRID

CALLOS

¿Cuanto daría usted por verse libre de sus terribles callos?—Con solo cinco reales consigue usted esa felicidad. Compre hoy mismo un tarrito de UNGUENTO MAGICO y en tres días le extirpará los callos, juanetes, ojos de gallo y cualquier dureza. Se vende en todas las farmacias y droguerías a 1'25 pesetas. Depósito en Zamora: Droguería de Blanco.

Zamoranos: Con gran economía en los precios, se venden árboles frutales injertos de todas las clases y variedades.

Para compras, Dámaso Sánchez (a) Maño, Parador de los Memos.

Se venden plantones de almendros, de dos, tres y cuatro años, muy bien criados, de fruto dulce, a 10, 15 y 20 pesetas el 100, puestos sobre vagón en Salamanca: o Zamora, y plantas o garras de espárragos, barbados de uva blanca y tinta y semillas de alfalfa, mielgas y calabazas forrajeras.

Se venden también, dos burros garañones a elegir entre cinco, de tres a ocho años de edad, y caballo semental, a elegir entre dos, de tres y seis años respectivamente, de pelo castaño oscuro y de 7 a 8 dedos de alzada sobre la cuerda.

Informará, Marcelino del Valle, en Fuentesauco, donde puede verse todo lo que se anuncia.

HIJO DE VICENTE RUEDA

(Casa fundada en 1879).

«Mercería y Paquetería»

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Plaza Mayor 33.

Muy barato, casi de balde. Vaya usted al taller de carros Los Zamoranos, de César Frutos que vende un tonó, un carro-tartana y un coche de línea de seis plazas; todo en inmejorables condiciones.

Puerta de la Feria, Zamora.

Venta.—Se hace en junto o por separado de las siguientes fincas enclavadas en término de Zamora:

Primera, una casa en el arrabal de San Frontis, callejón de San Antón, número 1; segunda, una bodega en el mismo arrabal con cuatro cubas, al sitio de Rabiche; tercera, una viña titulada la Belera de 2.850 cepas; cuarta, otra al pago del Sapo de 1.128 cepas; quinta, una tierra al pago del Sanguero de fanega y media; sexta, y otra tierra al sitio de la Morlaca de una fanega y tres celemines.

Informará del precio y condiciones el procurador don Zacarías Martínez, Travesía 14, Zamora.

Vino superior.—Martín Hernández, cosechero, Travesía, número 4.

Le vende a seis pesetas el cántaro, respondiendo de los gastos del análisis si no resultase de buena calidad y pureza.

CALLOS

El que tenga sus pies atormentados por los callos, es hombre perdido; nunca triunfará en los negocios. El UNGUENTO MAGICO es el verdadero remedio contra callos y juanetes, ojos de gallo y toda dureza. Los extirpa en tres días. Pruébelo usted y quedará asombrado. Se vende en todas las farmacias y droguerías, a 1'25 pesetas. Depósito en Zamora: Droguería de Blanco.

Grandes criaderos de árboles frutales y maderables.

DE RAFAEL LEON.—Logroño.

Tengo para la venta en mis viveros 50.000 ciruelos claudios, 40.000 manzanos, 20.000 perales y 5.000 melocotoneros, como igualmente grandes existencias de otras clases de frutales, plantas de alcachofa de todo el año y fresas y fresas de las cuatro estaciones y árboles de adorno, forestales y de paseos, según podrán ver en el catálogo que se remitirá gratis al que lo desee, dándose facilidades para el pago a Sindicatos, Ayuntamientos, y particulares, que lo soliciten.

Vino de mesa

Se echa otra cuba más superior al anterior en la bodega del hijo de Martín Marín, sita en la calle de San Andrés, número 19, al precio de cinco pesetas y cincuenta céntimos cántaro, despachándose todos los días de once a una.

Se ofrece primer molinero práctico en piedras y cilindros, con buenas referencias, para trabajar dentro o fuera de la capital.

Para dirigirse Villarrín de Campos a Pascual Martín.

Naranjas, Murcianas superiores, las vende Tomás Crespo; comunes, clase superior, a 30; dos docenas, 55; por 100, a 2,25.

San Pablo número 8.

Venta.—Se hace de una heredad de tierras en el término de San Miguel de la Ribera; libres de todas cargas, y de cabida de doscientas veinte y seis fanegas, para tratar del precio y demás condiciones en Toro casa de don José González Gomez, Puerta Nueva, 12.

Coto de caza.—Se desea arrendar un monte o coto de caza, con preferencia inmediato a una estación de ferrocarril, en las provincias de Zamora o Salamanca, indistintamente. También se compraria, caso de convenir.

Las ofertas al Administrador de HERALDO DE ZAMORA.

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO E INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarrea en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID. Desde donde se remiten folletos a quien los pida.

NUEVA SALCHICHERIA DE APOLINAR PINILLA

Ha quedado abierto al público en el Mercado de Abastos, Cajón número 24, una nueva salchichería donde se servirá con limpieza, prontitud y esmero exquisitos.

NO CONFUNDIRSE Mercado de Abastos, Cajón número 24.

Auxiliares de Estadística.

Oposiciones convocadas para el 15 de Septiembre (ambos sexos). 35 plaza* con 3.000 pesetas. PREPARACION COMPLETA por Don José María Alvarez —del Cuerpo Facultativo de Estadística— y don Manuel Jorge Marzal —Capitán de Infantería—

Informes: Oficinas de Estadística, Rua número 54. Se facilitan apuntes y programas.

Gran Vivero de vides americanas EN ZAMORA

El viticultor de esta capital Juan Gato (Plaza Mayor 1) pone en conocimiento del público, que desde esta fecha tienen a la venta gran número de plantas americanas injertadas sobre patón Avellan 1 y 9 y Ruprestia Lot y Murviédoro de infinitas variedades y barbados sin injertar, cuyas plantas están inspeccionadas por el competente señor ingeniero del servicio agrónomo de esta capital.

El vivero se halla en esta capital en el Arrabal de Olivares, y puede ser visitado por cuantos personas se lo deseen.

Se darán cuantas explicaciones sean precisas y sin gastos de ninguna clase; el dueño del vivero visitará gustoso las tierras donde hayan de hacerse plantaciones, si para ello fuere avisado.

Analizará las tierras y facilitará la variedad y variedades apropiadas a cada terreno, garantizando la autenticidad y sus resultados.

Para informes y pedidos, Juan Gato, Plaza Mayor número 1, y en el vivero, Arrabal de Olivares (Zamora)

